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Aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e catorze, às dez horas e vinte minutos, na 

sala de reuniões da Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião 

extraordinária do Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Reitor, Paulo Roberto de 

Assis Passos.  O Presidente contou com a presença dos (as) senhores (as) Conselheiros (as): 

Luiz Edmundo Vargas de Aguiar (Ex-Reitor), Zelma Fabri Marão (Representante Suplente 5 

FECOMERCIO), José Firmino Nogueira Neto (Representante Suplente FAPERJ), Marilda 

Pimenta Melo (Representante Suplente da FIRJAN), Gizely Miriam Gomes (Representante 

Titular Egressos), Vilma Valéria Pereira Machado (Representante Suplente Egressos), Rodney 

Cezar de Albuquerque (Representante Diretor-Geral), Anderson Wilson da Silva Henriques 

(Representante Titular Docente), Marcelo Nunes Sayão (Representante Titular Docente), 10 

Danilo Spínola Caruso (Representante Titular Docente), Eládio Bandeira de Lima Filho 

(Representante Titular Técnico-administrativo), Ana Paula de Araújo Augusto (Representante 

Titular Técnico-Administrativo), Jorge Maximiano dos Santos (Representante Titular Técnico-

Administrativo) e Paulo Chagas (Convidado) 

No expediente inicial, o presidente agradeceu a presença dos Conselheiros. Em seguida, 15 

perguntou aos conselheiros se haveria alguns informes para destacar em reunião. O 

Conselheiro Eládio solicitou uma moção de louvor à comissão que participou da elaboração 

para o novo calendário. O Conselheiro Marcelo Sayão lembrou dos pedidos de inclusão de 

pontos de pauta e mencionou a proposta de Regulamento dos NAPNE's e o recurso contra a 

Portaria 538 que trata da remoção de um servidor, solicitando que os mesmos sejam debatidos 20 

ainda nesta reunião, após o encerramento do regulamento da carga hora horária docente, se 

houver tempo. Dando continuidade, seguiu-se para aprovação da Ata. Após as contribuições 

dos conselheiros Marcelo Sayão, Ana Paula Augusto, Anderson, Luiz Emundo e Rodney, a Ata 

foi aprovada pelos conselheiros. Em relação a Ata aprovada, a Conselheira Ana Paula solicitou 

que constasse em Ata que na portaria de nomeação da servidora Joana D’arc, candidata ao 25 

ConSup, consta que a servidora pertence ao quadro permanente do IFRJ. O presidente ressaltou 

a diferença dos servidores que pertencem ao quadro permanente de pessoal, em relação àqueles 

pertencentes ao quadro temporário, informando que a Portaria esclareceu esse assunto. Em 

seguida, o presidente deu alguns esclarecimentos em relação ao campus Caxias. Informou que 

pessoas da comunidade demarcaram o terreno ao lado do campus e que, posteriormente, a 30 

polícia as retirou do local. Disse que a situação está controlada. Disse também que na semana 

passada houve uma reunião no campus com os docentes, alunos e Técnico-administrativos que 

levantaram a possibilidade de transferência do campus para outro local. O presidente disse que 

não concorda com essa ideia e salientou que ao lado do campus há uma creche que funciona 

normalmente, ratificando que seria um ato precoce sair do campus. O Convidado Paulo Chagas 35 

informou que na gestão passada, sugeriu ao antigo reitor, uma assessoria jurídica junto ao 

ConSup, para defender os interesses do IFRJ e verificar a legalidade de alguns assuntos O 

presidente informou que não consta no organograma institucional essa figura da assessoria 

jurídica, reiterando que não existe concurso de advogado no quadro de servidores do IFRJ. 

Disse também que não teria força legal, e que no Instituto temos o Procurador Federal que 40 

pode dar o suporte desejado. O Conselheiro Danilo salientou que essa situação no campus 

Caxias, deve ser resolvida através do diálogo, sem violência. Relatou que a relação do Campus 

com a comunidade externa deveria ser mais flexível e que não é viável reprimir a população 

que reside nas proximidades do Campus. O presidente destacou que o Instituto tem uma função 

social e não pode abrir mão de seu papel de estar próximo da população de menor poder 45 

aquisitivo. O Conselheiro Luiz Edmundo salientou que o diálogo seria o melhor caminho. O 

Conselheiro Rodney disse que a sociedade caminha para a judicialização, modelo americano. 

Concluiu que seria necessário pensar em estratégias para ações de empoderamento para essa 

comunidade. O presidente disse que encaminhou um ofício para a Polícia Federal, relatando os 
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fatos ocorridos no Campus Duque de Caxias. Informou que o Prefeito de Caxias esteve em 50 

reunião no campus e que propôs criar uma comissão para cuidar da segurança do campus, 

composta pelo vice-prefeito, presidente da comissão de segurança e um representante da 

Reitoria, Marcos Freitag. O Conselheiro Eládio lembrou que no início de funcionamento do 

Campus Nilópolis, houve uma grande interação com a comunidade. Em relação a assessoria 

jurídica, o conselheiro Eládio lembrou que houve duas pautas que ficaram engessadas no 55 

conselho: progressão por salto para os técnicos e o regimento da remoção, que tiveram que 

passar pela Procuradoria Jurídica. Propôs que na próxima gestão do ConSup, a pauta seja 

encaminhada ao Procurador para em seguida, ser aprovada no ConSup. Dando continuidade, 

seguiu-se para a pauta do dia, com o tema Carga Horária Docente. O documento foi 

apresentado pelo conselheiro Danilo e pelo professor Paulo Chagas, retomando pela análise das 60 

tabelas, a partir de planejamento de aula e estudo (grupos de atividades). Foram aprovados com 

os seguintes textos: planejamento de aulas e tempo de estudo – 1hora/hora de aula; tempo de 

estudo para aperfeiçoamento semanal para docentes inscritos em programas de pós-graduação 

stricto sensu – Grupo I: 6 horas, Grupo II e III: 10 horas; tempo de estudo para 

aperfeiçoamento semanal para docentes inscritos em programas de pós-graduação Lato Sensu - 65 

Grupo I: 4 horas, Grupo II e III: 8 horas; produção sem remuneração extra salarial de material 

didático – 2 horas; tempo para participação em cursos de extensão e/ou atualização aprovados 

institucionalmente – Grupo I: 1 hora, Grupo II e III: 2 horas. O próximo grupo de atividades foi 

pesquisa. Foram aprovados os seguintes textos: participação em Bancas Examinadoras de 

TCC, Pós Graduação, Jornadas científicas e similares - 30 min / banca TCC ou Lato Sensu; 1h 70 

/ banca stricto sensu; participação como revisor interno e ad hoc de publicações  - 30 min / 

revisão; elaboração de relatórios institucionais internos ou para órgãos de fomento - 1 hora / 

relatório; orientação de alunos em Projeto de Pesquisa, vinculado a Núcleo ou Grupo de 

Pesquisa, aprovado institucionalmente - 2 horas / projeto; participação em Projeto de Pesquisa, 

vinculado a Núcleo ou Grupo de Pesquisa, aprovado institucionalmente - 10 horas; co-75 

orientação em projetos de pesquisa - 1 hora / projeto; produção sem remuneração extra salarial 

de material impresso ou digital, didático, técnico ou cientifico (apostilas, artigos científicos, 

livros, capítulos de livros, documentários e objetos de aprendizagem) - 2 horas / produção;  

desenvolvimento de protótipos e desenvolvimento de patentes - 2 horas / produção. No último 

grupo de atividades foi a extensão, sendo aprovados os seguintes textos: supervisão e 80 

orientação de monitoria acadêmica - 30 min / monitor; participação em Bancas Examinadoras 

Institucionais de Estágio e concursos sem remuneração extra salarial - 30 min / banca; 

participação em Bancas Examinadoras Institucionais de Estágio e concursos sem remuneração 

extra salarial - 30 min / banca; visita técnica e/ou cultural - 30 min / visita; elaboração de 

relatórios institucionais internos ou para órgãos de fomento - 1 hora / relatório; participação em 85 

atividades de extensão regulares aprovadas institucionalmente (ex.: NAPNE, espaços de 

ciência e/ou cultura, atividades de atendimento ao público e similares) - 2 a 8 horas / atividade, 

definido institucionalmente; participação em projetos de extensão, homologado pela Direção 

competente - 10 horas; orientação de alunos em projetos de extensão - 2 horas / projeto; 

organização e promoção de eventos - 2 hora / evento; participação em visitas de divulgação 90 

externa de cursos oferecidos e visitas de aproximação a empresas e/ou instituições - 30 min / 

visita; produção sem remuneração extra-salarial de material impresso ou digital, didático, 

técnico ou cientifico (apostilas, artigos científicos, livros, capítulos de livros, documentários e 

objetos de aprendizagem) - 2 horas / produção. O Conselheiro Danilo lembrou das tabelas 

alternativas, mas destacou que a tabela da sistematização estaria mais concisa de acordo com 95 

os artigos aprovados. Outro ponto destacado foi a inclusão da tutoria em cursos a distância. O 

Conselheiro Luiz Edmundo disse que a tutoria seria um atendimento ao aluno e nesse sentido, 

o conselheiro propôs dar o mesmo peso para atividade de tutoria sendo equivalente para a 
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atividade de atendimento ao aluno. O presidente sugeriu entrar em contato com a coordenadora 

de cursos EAD, Aline Amorim, e perguntar qual seria a média de atendimento tutorial para a 100 

carga horária do curso de EAD. Após discussões e análises, o documento da carga horária 

docente foi aprovado pelos conselheiros. Foi estabelecido que o prazo de implantação 

escalonada (em todos os campi) seria de três semestres, a partir de 2014.2 com a possibilidade 

de revisão. Ficou decidido que a aprovação dessa ata será por e-mail. O professor Paulo 

Chagas destacou que a aprovação desse documento será um marco para a instituição. O 105 

presidente agradeceu a comissão pelo trabalho e empenho, e frisou sobre a importância de se 

ter um Regulamento para Capacitação dos Servidores do IFRJ e  que tal documento começará a 

ser discutido, por iniciativa da presidência do ConSup. O conselheiro Danilo fez um 

agradecimento especial as conselheiras egressas (Gizely e Vilma) destacando que a presença 

delas foi importante para ter a formação do quórum. O conselheiro Luiz Edmundo propôs uma 110 

moção de reconhecimento à comissão da carga horária docente e uma moção de agradecimento 

a todos os conselheiros que se empenharam para aprovação do documento. O presidente 

agradeceu ao conselho pelo trabalho realizado nesse mandato e encerrou a reunião às 13:30, e, 

nada mais havendo a ser tratado, eu, Viviane Jordão, Secretária do Conselho Superior, encerro 

a presente Ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente. 115 

 

 

 


